

Los remolinos que forma el pelo sobre los muslos, tras de la ubre, son otros indicios que sirven para reconocer los toros i las vaquillonas cuya ubre no está desarrollada todavía.

Las mejores lecheras son las que tienen esos remolinos mas entusos.

Tambien el pelo fino, el cuero delgado, el aspecto femenino, indicios del temperamento linfático, son caracteres del tipo productor de leche.

Las principales razas son: la Holandesa, la Normanda, la Bretona i la D'Ayr.

El tipo del animal de labor debe ofrecer la misma conformación de cuerpo que el tipo productor de carne i si es posible la misma configuración en las estremidades.

Los caracteres son los miembros muy a plomo, las articulaciones i el lomo fuertes, los garrones i antebrazos anchos.

El temperamento sanguineo es el que conviene mejor para esta destinación i sus caracteres son generalmente un cuero espeso un aspecto varonil.

Las razas de Charolais, Salers, Devon i Hereford gozan de mucha reputación.

En los artículos siguientes estudiaremos sucesivamente las razas vacunas que hemos citado en este artículo.

AGRICULTURA . .

El Maíz.

El sistema adoptado en el país i en Europa es de sembrar el maíz a 3 cuartas de distancia en todos sentidos: Esa medida es calculada para poder aporcarlo con facilidad.

El modo mas habitual de sembrar el maíz en el país, es de dar una primera labor a la tierra que se rastra despues, se cruza la tierra con el arado al sembrarlo i en seguida se pasa la rastra.

Pero habria gran ventaja en dar varias labores a la tierra antes de sembrar porque, como lo hemos dicho, el maíz requiere unar tierra fértil i bien labrada a mas siendo bien preparada la tierra se

puede ahorrar trabajo al sembrar empleando, como lo hemos indicado al referir el método de sembrar usado en Norte América, un palo guarnecido de dientes que abren los surcos a la distancia deseada.

Se siembra jeneralmente con dos arados. El sembrador sigue el primer arado i deposita en el surco que abre 2 o 3 semillas a cada tranco i el segundo arado tapa la semilla. Siendo dos los arados, es preciso que agarren bastante tierra para que las líneas no quedan demasiado cerca unas de otras.

Tambien se siembra a veces con 3 arados: el primero abre el surco donde se deposita la semilla, el segundo la tapa i el tercero abre un surco intermedio. Siendo 3 los arados, es preciso que agarren poca tierra para que las filas del maíz no queden demasiado distantes para el aporcamiento.

En el país se aporca el maíz una sola vez cuando tiene como una cuarta de alto. Los autores que se han dedicado al estudio especial de esta planta, como M. Duchesne, quieren que se le de al menos dos aporcamientos.

Esa teoría está basada en la propiedad que tienen los nudos inferiores de la caña de arrojar una coronilla de raíces siempre que se cubra estos nudos con tierra. De modo que cada labor hace arrojar un círculo de raíces sobre las primeras i que por el número de estos círculos se puede juzgar del de las labores.

Notaremos aqui que el método de sembrar usado en Norte América hace muy difícil el aporcamiento con el arado, solo método practicable en el país por el alto precio de la maniobra, i admitiendo la teoría de Mr. Duchesne, esa particularidad no está compensada por el mayor espacio que deja este sistema para el desarrollo de las plantas.

La época de sembrar el maíz empieza desde los primeros días de Setiembre hasta los últimos de Noviembre,

La época de la cosecha depende na-

turalmente de la sementera: puede empezar en Febrero i prolongarse hasta Julio. La ventaja de la cosecha de esta planta es que puede hacerse con descanso i por mujeres i niños, condiciones preciosas en un país donde los brazos son tan escasos.

Aunque el maíz empieza a secarse desde Febrero si ha sido sembrado temprano, sin embargo, es admitido de todos que para que se conserve bien es preciso que haya recibido las primeras heladas en el rastrojo.

El cultivo del maíz en la Provincia está espuesto a alternativas de abundancia admirable i de pérdida casi total.

En los veranos húmedos, el rinde es considerable i el valor nulo; se emplean entonces grandes cantidades para combustible. Desgraciadamente, estos años son la escepcion de la regla. Los mas de nuestros veranos son secos. Si la seca no es completa, hai casi siempre algun período, sea al empezar o al concluir el verano, i entonces se salva solamente el maíz que la lluvia ha favorecido al espigar, i siendo escaso el artículo, los precios son entonces muy altos.

Seria un gran bien para todos si se pudiera encontrar el medio de conservar el sobrante de los años de abundancia para los años de carestía.

Desgraciadamente la conservación de este grano es muy difícil, apenas si se conserva hasta la época de la sementera libre del insecto que lo devora.

El mejor modo para conservarlo es desgramarlo despues por la máquina de aventar i embolsarlo en seguida, si se pudiera despues pasarlo de cuando en cuando por la máquina de aventar, creemos que prolongaria mucho su conservación.

REMITIDO.

Baradero, Setiembre 25 de 1871.

Señor Editor del Monitor de la Campaña.

Sírvase Vd. publicar en su ilustrado

periódico las siguientes líneas:

¡Huí cosas terribles en esta vida, i una de ellas es la que acaba de pasar en este pueblo.

Hacen nueve meses que se movilizó un contingente de la G. N. de este partido. El 18 a la noche se presentó uno de ellos que habia sido licenciado con fecha 14 del mismo i los otros compañeros quedaban en la Braba. Inmediatamente el Comandante Abrego mandó una comisión para que les llevasen caballos a estos infelices, pues no tenían cabalgaduras para regresar a sus hogares: felizmente no faltó un patriota vecino de este pueblo que puso a disposición de la comisión una tropilla de buenos caballos gordos para conducir a los ciudadanos que fueron a la frontera por seis meses i que a mas de tenerlos nueve, no se les proporcionó en que regresar.

Es triste cosa que a individuos que dejan sus familias i sus bienes tirados para ir a defender la frontera, ni aun se les pague el sueldo que se les ha señalado i que despues de prestar sus servicios tengan que volver conduciendo el recado en la cabeza.

¿No habrá una mano protectora que ponga remedio a estos males?... Pobres vecinos de la campaña, hemos nacido con fatal estrella. Nadie piensa en nosotros!

Sin embargo, hoy se organiza otro contingente para marchar a la frontera.

F. M.

CRONICA LOCAL.

Inhumaciones.—Merced a la benevolencia del Sr. Cura Vicario D. Juan Cadaval, desde hoy comenzamos a publicar las inhumaciones que ocurren semanalmente en esta parroquia.

Las habidas desde el día 1° hasta el 7 son las siguientes:

Escalacion Cruz 20 días, párbulo, portuño.

D. Modesto Perez 23 años solt. id. viruela.

“ Doroteo Castro 30 id. casado id. id.

Luis Oló 12 id. id. id.

Juan Alvares 15 id. soltero id. id.

Ernesto Gonzalez 9 meses párbulo id. id.

D. Mariano P. de Leon 42 años casado id.

mador se pasará al rededor de él, avivando el paso i agrandando el círculo a medida que se pasea, i tocándole de vez en cuando. Si entonces se mueve el animal, se le tocará otra vez con el látigo i se traerá a su sitio; mas si se queda quieto se debe acercarse a él a menudo i acariciarle. No se debe tener al caballo en una posición mucho tiempo, sino llamarle i hacer que siga a uno al rededor de la cuadra; i despues de algunos paseos se procederá de la misma manera, teniendo cuidado que la lección no dure mas de media hora.

FIN.

arreos i el ruido del curruaje, todo contribuye a asustarlo i a escasarlo, i es necesario que antes el caballo se familiarice con todo gradualmente. Si el caballo es muy cerril, yo aconsejaria que se le cojiese una mano del modo consabido para hacerlo romper adelante.

MODO DE HACER TENDER A UN CABALLO.

Todo lo que se necesita para enseñar a un caballo, debe empezarse de algun modo i dándole una idea de lo que necesitamos que haga, repitiéndolo hasta que lo comprenda i lo ejecute con perfeccion. Para hacer tender a un caballo, se le dobla el brazo izquierdo, i con una correa hebillada parecida a la acción de un estribo, se le sujeta de manera que no pueda sentar el casco en tierra; en seguida se le pasa al caballo una sobrecincha de enmantar en derredor del cuerpo; a la cuartilla del brazo derecho se le sujeta sin hebillar una correa haciendo pasar el otro extremo bajo la sobrecincha, i por junto la cinchera se la coje con fuerza i bien tirante con la mano derecha, colocándose a la izquierda del caballo con las riendas del brido en la mano izquierda, se hace andar al animal, entonces se tira con gran fuerza de la correa sujeta a la cuartilla del brazo derecho, i el caballo cae de rodillas, como deberá mantenerse tirando siempre de la correa. Manteniéndole en esta posición, teniendo bien sujeta la correa que pasa bajo la sobre-cincha i trayendo a si la cabeza por medio de la brida conservada